

EL LABARO

DIARIO INDEPENDIENTE



SUBSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. 350 pesetas.
 Por un año. 14 id.
 Id. fuera. 16 id.
PAGO ADELANTADO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Meléndez Valdés, 7, duplicado, 2.º—Teléfono 154

ANUNCIOS

Precios convencionales
 Número suelto CINCO CÉNTIMOS

IMPRESIONES DEL DÍA SALAMANCA-MADRID

Salamanca

La comisión provincial de Zamora ha acordado que se giren al señor director de los Establecimientos de Beneficencia de Salamanca, la cantidad de 3.630'25 pesetas, importe de la estancia en dichos establecimientos de los sordos-mudos pobres de aquella provincia, y del demente Juan López Manzanares.

Dice El Adelanto:

«Hemos oído el juicio que merece a los maestros de las escuelas públicas de esta ciudad, el artículo editorial publicado en su último número por *El Magisterio Salmantino*.

Opinan dichos señores que, si bien el periódico aludido no es órgano del cuerpo docente de la enseñanza primaria, toda vez que ni en su dirección, ni en su redacción interviene maestro alguno en ejercicio, en el mero hecho de atribuirse el carácter de revista profesional, estaba obligado a conducirse con la mesura propia de este género de publicaciones, y, por tanto, ha debido evitar que, ni en la apariencia siquiera, se pueda suponer que los maestros de la provincia de Salamanca tienen resentimientos de ninguna clase con funcionarios tan celosos, dignos y respetables como los señores Inspector, Secretario de la Junta de Instrucción pública y Habilitado de primera enseñanza.»

Nos participan que en el local que ocupó el almacén de muebles del señor Ortega, Zamora 15, se inauguró ayer una exposición de cuadros pintados al óleo y a la acuarela.

La instalación ha sido dirigida por D. Carlos Mateu.

El sábado salieron los ingenieros del Gobierno a girar una visita de inspección al ferrocarril de Peñaranda.

El precio del pan ha subido un céntimo en libra.
 ¡Que dure poco!

Se ha encargado del rectorado de la Universidad D. Ramón Segovia y Solana, Catedrático de Derecho Canónico y Vice-Rector, por hallarse ausente el Excmo. Sr. D. Mamiés Esperabé y Lozano.

El Sr. Esperabé pasará una temporada en Portugal.

Ha fallecido en Cuba, víctima de la fiebre amarilla, el cabo del batallón de cazadores de Cataluña Andrés Evangelista, sobrino político de nuestro amigo el Concejal D. Manuel Hernández, a quien enviamos nuestro pésame.

Ayer comenzó la cobranza de nuevo impuesto municipal sobre rdaje.

Ha sido suspendido de empleo y sueldo un funcionario del Ayuntamiento por no cumplir órdenes del señor Alcalde.

Procedente de Zamora ha llegado a Salamanca el Sr. D. Francisco de la Iglesia Pinilla, colaborador de *El Correo*.

Nota de asuntos para despachar en la sesión que celebrará el excelentísimo Ayuntamiento esta tarde: Acta de la anterior celebrada el 28 de Junio pasado.

Liquidación del agua consumida por la Compañía del ferrocarril de

S. F. P. durante el trimestre último. Informe de la Comisión especial en el expediente de construcción del palacio de justicia.

Otro informe de la de Policía sobre la aprobación de las nuevas ordenanzas municipales.

Otro de la misma Comisión en la petición de depósito de materias inflamables, hecha por D. Ignacio Santiago Fuentes.

Otro id. respecto a la pretensión de depósito de petróleo formulada por D. Constantino Mateos.

Los asuntos que informe la comisión de Obras convocada para mañana.

Ha fallecido en Palencia de Negrilla después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad la virtuosa señora doña Josefa Sánchez, madre de D. Claudio Boiza Lorenzo Lorenzo, párroco de aquel pueblo.

Reciba la familia nuestro pésame y rueguen nuestros lectores por el eterno descanso de la finada.

Ayer tomó posesión del Juzgado municipal nuestro particular amigo don Antonio Delgado Curto.

Por quinta vez ha sido reelegido tan digno y probo funcionario.

Un respetable subscriptor nuestro de Palacios de Salvatierra nos escribe diciéndonos que a la semana suele recibir dos ó tres números de *EL LABARO*.

Rogamos al Sr. Administrador de Correos ponga mano en estos abusos para cortarlos de raíz.

Cuidadosamente corregidas con arreglo a la última modificación establecida por las empresas de ferrocarriles, publicamos en tercera y cuarta plana las horas de entrada y salida de los trenes.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular de la villa de Ledesma, con el sueldo anual de 1050 pesetas por el suministro de medicinas a 160 familias pobres.

El día 22 de Septiembre próximo darán principio los exámenes de enseñanza libre en la Escuela Normal de Maestras de esta capital.

Se está llevando a cabo el desmonte del teso de San Nicolás para la *Unión Salmantina*.

Dentro de pocos días se anunciará la subasta para el edificio de la fábrica.

La comisión de policía del Ayuntamiento, en la reunión que celebró el sábado, acordó la impresión de las nuevas Ordenanzas municipales para que comiencen a regir a la mayor brevedad.

Durante el mes de Julio último se han anotado en el Registro civil 58 nacimientos y 71 defunciones.

Ha sido trasladado a Valencia el Sr. Administrador de Hacienda de esta provincia D. Eduardo Ruiz.

En Alba de Tormes ha contraído matrimonio con la señorita Remedios Barés, nuestro particular amigo el Profesor auxiliar del Instituto de Albacete D. Baldomero Domínguez.

Sea enhorabuena.

La Compañía del ferrocarril de Salamanca a Avila establece billetes de ida y vuelta a precios reducidos para la feria de Peñaranda.

Hemos recibido, y agradecemos esta atención, el folleto *Estudio Histórico Clínico* de la doble epidemia de saramipón y coqueluche, ocurrida en Villavieja (Salamanca) en el año de 1895-96, escrita por D. Dionisio García Alonso, médico cirujano titular de Villavieja, socio del Colegio de Médicos de Salamanca, redactor de *La Regeneración Médica* y académico correspondiente de la Real de Medicina de Barcelona.

La obra del estudioso médico se publica con un prólogo del Dr. López Alonso, y está laureada con el premio *Calvo Martín* por la Real de Medicina de Madrid, y con el premio *Salvó* por la Real de Medicina y Cirujía de Barcelona.

Se vende al precio de 2'50 pesetas.

Denuncia

Señor Gobernador civil: Hay un reglamento especial vigente, con la aprobación de los Sres. Gobernadores D. Fernando M. Collantes y D. Juan de Madariaga y ese reglamento sufre lamentables inobservancias.

En una calle próxima al convento de Santo Domingo es pública la existencia de ciertos lugares; primera inobservancia del citado reglamento que prohíbe esa afrenta a la moral en sitios próximos a los templos y centros de enseñanza.

Los que precisan pasar por las inmediaciones de esas calles, ciudadanos en pleno uso de sus derechos, se ven ofendidos en sus sentimientos de moralidad con espectáculos nada edificantes.

Y finalmente y para mayor escándalo y contra lo que prohíbe estrictamente el citado reglamento, a las puertas de esos lugares se toleran los pianillos de manubrio. De todo esto puede testificar algún guardia de seguridad. Y lo que es más doloroso, una turba de chicos acuden a la música y reciben por los ojos una enseñanza de corrupción.

Per Dios, Sr. Gobernador; una orden en nombre del buen sentido moral, para que tales cosas no se permitan en una ciudad culta.

Así lo esperamos en cuanto llegue este hecho a conocimiento de V. E. y del Sr. Inspector de orden público.

“EL LABARO,” EN MADRID

POR TELÉGRAFO

LA SUBSCRIPCIÓN DE “EL IMPARCIAL.”

Madrid 2, recibido a las 10'20 m.

«El Imparcial» publica hoy las cuentas generales de la suscripción que abrió para el socorro de los soldados enfermos y heridos en las guerras de Cuba y Filipinas.

El periódico donó 85.903 pesetas y la suscripción produjo 952.453.

Han sido socorridos 15.400 soldados y quedan en fondos 152.443 pesetas.

«El Imparcial» renueva su demanda al público, pidiendo dinero para los soldados, y dice que aun cuando el estado y miseria del país no consiente grandes esfuerzos, «El Imparcial» recibirá los donativos con gratitud.

¿FILIBUSTEROS?

Madrid 2, recibido a las 12'30 t.

Háblase de que ha salido de la Carolina una nueva expedición de filibusteros.

LOS SOCIALISTAS DE VIAJE

Madrid 2, recibido a las 12'30 t.

A las cuatro de esta mañana han embarcado en San Sebastián para Bilbao los socialistas.

Patrullas de la guardia civil han recorrido las calles de la población.

GUERRA DE ORIENTE

Madrid 2, recibido a las 12'30 t.

Según los últimos telegramas se han reproducido los choques entre los serbios de Albania y el ejército turco en la frontera de Arenowich.

Turquia está preparada con refuerzos para rechazar a los serbios.

Esto será un grave contratiempo para los planes de los serbios.

DE NEW YORK

Madrid 2, recibido a las 12'30 t.

Telegrafían de New-York que la Junta de revolucionarios ha publicado una carta de Máximo Gómez excitando a los cubanos a que rechacen las reformas y la autonomía.

EL CARDENAL MONESCILLO

Madrid 2, recibido a las 12'30 t.

Dicen de Toledo que el Excmo. lentísimo Cardenal Arzobispo ha pasado la noche y primeras horas de hoy sin novedad en su salud.

No obstante, los médicos no creen que haya desaparecido la gravedad, pues es de temer cualquier retroceso dada la edad del señor Cardenal.

OTRA CARTA

Madrid 2, recibido a las 12'30 t.

Se ha publicado también una carta de un político cubano, residente en Madrid, llena de pesimismo, hablando del cansancio del pueblo, disgustos en el ejército y de otras exageraciones.

No ha causado ningún efecto en la opinión.

MALA NOTICIA

Madrid 2, recibido a las 12'30 t.

Telegramas particulares presentan de mal aspecto la cuestión de Cuba.

Afirman que aumenta el número de enfermos en los hospitales, y califican de pavorosa la cuestión económica.

Nada se dice de las operaciones militares en Oriente.

“EL COMPETIDOR.”

Madrid 2, recibido a las 12'30 t.

Por telegramas particulares de la Habana se sabe que el Auditor de Marina D. Domingo Miguel, continúa suspenso en su empleo por la cuestión del «Competidor».

TUMULTO EN MADRID

Madrid 2, recibido a las 4'30 t.

(Urgente)

La cuestión de las zonas ha tomado caracteres de gravedad.

En las secciones de Cuatro Caminos y Puente de Toledo amanecieron cerrados la mayoría de

los establecimientos. Esto produjo gran alarma en el vecindario y la excitación fué en aumento al ver que los industriales concertados en el arriendo tenían abiertas sus tiendas.

Poco a poco fueron formándose grupos de hombres y mujeres, que rompieron con una formidable pedrea sobre los escaparates de los comercios, causando el consiguiente destrozo de cristales.

Fué necesaria la intervención de la Guardia civil y de la policía que en varias ocasiones intentó evitar los atropellos.

Se han hecho varias detenciones.

Se ha reforzado la vigilancia con más parejas de la benemérita y las autoridades están prevenidas.

EN LOS CUATRO CAMINOS

Madrid 2, recibido a las 5, t.
 (Urgente)

En la zona de los Cuatro Caminos han continuado cerradas las tiendas. A pesar de esto, los grupos, compuestos en su mayoría de mujeres y niños, aporrearon las puertas de las casas, logrando penetrar en una y rompiendo cuanto encontraron a su paso.

Llevaronse aguarrás y petróleo para incendiar los puestos de los concentrados.

En la casa de Socorro del distrito fué curada una mujer, herida de sable, y varios contusos.

En el lugar del tumulto se presentó una sección de caballería de la guardia civil.

En las demás zonas hay excitación pero más tranquilidad.

INUNDACIONES

Madrid 2, recibido a las 5 t.
 (Urgente.)

En Viena hay gran alarma por que siguen subiendo las aguas del Danubio.

En Rusia han hecho grandes estragos las inundaciones.

Theodsia y Kerth, anegadas. Los edificios se resienten.

En Sajonia las inundaciones han causado muchas desgracias personales.

LOS SOCIALISTAS

Madrid 2, recibido a las 5 t.
 (Urgente)

Los delegados de las asociaciones socialistas en Londres, han celebrado un «meeting» nombrando una junta para que socorra a los anarquistas españoles desterrados y que pida al Gobierno la libertad para los anarquistas presos en Montjuich.

MENCHETA.

BOLETIN METEOROLOGICO

A las nueve de la mañana
 Altura barométrica, 695'22 mm.
 Temperatura máxima, a la sombra, 28'0.
 Idem mínima, 12'0.
 Idem a la hora de la observación, 21'6.
 Dirección del viento, E., muy flojo.

Día 2 de Agosto de 1897

Santorial y cultos

Día 3.—Martes.—San Asprén, Obispo; San Pedro, Obispo, y Santa Lydia, mártir.
Catedral.—En la capilla de San Antonio misa rezada á las siete y media.
Iglesia conventual de San Esteban.—Termina la novena de Santo Domingo.
Convento de Santa Clara.—Empieza la novena en honor de su gloriosa titular.

LA VERDAD CLARA

Aires sospechosos de agitación y desorden vienen del vecino reino de Portugal, y al unirse con ciertas voces desmandadas que por aquí se han oído y con las huelgas obreras y hasta con el natural descontento de un pueblo que padece guerras, forman remolinos que levantando el polvo de la tierra pueden cegar los ojos de las gentes y excitarlas á desmanes y tumultos, generalmente bárbaros.

Que el resultado de ellos sea una ú otra forma de gobierno, es cosa en teoría indiferente, aunque la práctica después, y tal vez ya la experiencia haya puesto en relieve la tendencia y el objeto de ciertas cuestiones políticas.

Precisamente estos días hemos leído la relación completa de los salvajes crímenes cometidos en la república del Ecuador, donde todo el republicanismó se reduce á degollar sacerdotes y perseguir cristianos, y asaltar sacrilegamente los templos.

Eso no es república, sino esclavitud, eso no es gobierno, es logia gobernante.

Hablemos claro: en España, se quiere hacer lo mismo, y los masones de Portugal unidos á los de nuestra pobre nación quieren, bajo el nombre de *iberismo*, establecer aquí una insoportable tiranía, donde no podríamos vivir los españoles, la inmensa mayoría. La verdadera España, que ha luchado siempre por la Religión; y ha visto crecer sus glorias á la luz y al calor de la fe santa; ha colocado siempre la cruz salvadora sobre la altura de las torres, símbolo de su grandeza, y en el pecho de los héroes, en el paño de las banderas y en el recuerdo de sus mejores tiempos.

No es pues cuestión de formas de gobierno lo que se trata de discutir, y es algo más hondo lo que debemos defender.

HUELGA DE ABOGADOS

En Nueva Caledonia se anuncia una huelga de abogados. En Numea se han puesto de acuerdo para negarse á defender á ningún procesado ante el tribunal marítimo especial.

Los clientes de esta jurisdicción son condenados á trabajos forzados que no contando con dinero no pueden pagar los honorarios de sus defensores más que entregándoles un documento para cobrar de su peculio. La administración penitenciaria había hasta ahora aceptado este procedimiento, pero de pronto se ha negado á pagar estos bonos firmados por sus pensionistas.

De aquí el conflicto por que los abogados de Numea no quieren trabajar gratis.

LA VERDAD POR LAS NUBES

Un periódico de Madrid ha tenido el acuerdo de hacer el estudio comparativo de los partes oficiales de la guerra de Cuba, de lo cual resulta lo siguiente:

«Decía el 18 de Mayo de 1897 el parte oficial:

«En Pinar del Río, país montañoso, sólo quedan unos 200; 500 en Haba-

na; 100 en Matanzas, y 500 en las Villas...»

Quedaba, pues, un total de 1.300 rebeldes.

Resumen de los partes oficiales desde 18 de Mayo último hasta 25 de Julio inclusive, respecto á enemigos muertos, prisioneros y presentados:

Muertos y prisioneros	
Pinar del Río.	698
Habana.	295
Matanzas.	261
Villas.	691

To al. 1.945

Presentados con ó sin armas en las cuatro provincias citadas

En Mayo, desde el 18.	246
En Junio.	789
En Julio, hasta el 25.	1.274

Total de muertos, prisioneros y presentados. 4 254

Rebeldes que habla, según el parte oficial. 1 300

Sobran. 2.954

Los comentarios los harán nuestros lectores.

CONSERVACIÓN DE MADERAS

Una revista extranjera refiere un curioso procedimiento para inyectar rápida y económicamente el sulfato de cobre.

Consiste en practicar en los maderos, tan oblicuamente como sea posible, un taladro de dos y medio centímetros de diámetro, que vaya á terminar en el eje. En esta cavidad se depositan cristales de la sal cúprica mencionada hasta llenarla, tapando después el agujero con una cuña. A los cuatro meses el sulfato de cobre, en virtud de la capilaridad, se infiltra en toda la masa de madera, desapareciendo por completo el cuerpo preservador, y lo que más raro aún, el taladro también desaparece y sólo queda como vestigio de él la clavija ó cuña que lo cerraba.

Dado lo fácil del procedimiento, merece la pena se repita para ver si se confirma; en cuyo caso habríase conseguido dar un gran paso en la conservación de la madera, objeto hoy de procedimientos caros, largos y no siempre completamente satisfactorios.

EL ARBOL DE LA LECHE

El árbol de la leche (*Brosimum Galactodendron*) es originario de Venezuela y de las montañas que cercan á Curiaico en la América del Sur. Llega á tener hasta 30 metros de altura.

Al otro lado del Atlántico existen cinco variedades de árboles productores de un jugo análogo á la leche, de gusto agradabilísimo y en cantidad tan considerable como la que produce una vaca. Pero el árbol más lactífero es el que dejamos nombrado. En su corteza se practica una incisión muy pequeña, y por la herida mana en abundancia chorrillo una crema suave y azucarada, en extremo alimenticia.

Para detener la salida del líquido se cicatriza la incisión con un pegote de pez.

Esta leche vegetal se bebe impunemente en gran cantidad. Su composición es parecida á la de las vacas, contiene azúcar, albúmino y fosfatos; pero la suma de estas sustancias es tres veces mayor que en la leche de vacas; así es que su composición tiene más parecido con la de la crema que con la de la leche desnatada.

¿ES NUTRITIVO EL CALDO?

Escribe el Dr. Bremón, reputado médico francés:

«Siento exponer con toda convicción el aserto de que el caldo, ese brebaje alimenticio tan venerado, tiene á su favor únicamente el prestigio que concede el trascurso de los años á usos y prácticas que deben respetarse sin ser respetables, porque constituyen reputaciones usurpadas. Digámoslo de una vez: el caldo no alimenta.»

«Las materias orgánicas que contiene el caldo más esquisito no exceden de 17 gramos por litro, cruzan del organismo y abandonando éste tal como se ingirieron, ateniéndonos á las afirmaciones de Bouchardat, Arnaud y otros profesores, aunque

distamos mucho de asentir á las opiniones radicales de Muller y otros que han sustentado la aseveración de que una taza de caldo ordinario casi equivale á la bebida de la misma cantidad de agua salada.

«La verdad dejando aparte todo artificio retórico, es la siguiente: las partes alimenticias de la carne no se incorporan al agua de la marmita, la cual es incapaz de restaurar la sangre y los tejidos de nuestros órganos; es, pues, el caldo ordinario una verdadera ilusión gastronómica. Para darle valor nutritivo real es necesario recurrir al empleo de sustancias diversas que lo transformen en sopa, ó bien cambiar radicalmente el modo de prepararlo.»

A este mismo propósito dice el doctor Lavillair:

«El caldo por decocción, á menos de no mantenerse á una temperatura de 150 grados durante seis ó siete horas, bajo una presión de cuatro ó cinco atmósferas, no contiene casi elemento alguno nutritivo, y en este caso es tan sólo un excelente estimulante del apetito, sin confiar en sus virtudes reconstituyentes, debiendo preferirse siempre la leche, que le es muy superior como alimento líquido, si bien puede conseguirse que lo sea igualmente el caldo batiendo en él una yema de huevo ó sustancia de carne.»

PARA EL COMERCIO Y LA INDUSTRIA

La seda artificial

Hace tiempo que viene hablando la prensa profesional de los varios procedimientos, que se han ideado para hacer seda artificial mediante la utilización de la pulpa de madera.

En Reims y Fismes (Francia) se están ya instalando algunas fábricas para la explotación de la nueva industria, en escala mercantil, y los mismos preparativos se hacen también en Coventry (Inglaterra) lo cual indica que los que preconizan las excelencias de la producción de seda artificial han conseguido al fin persuadir á los capitalistas de que el pensamiento es susceptible de ponerse en práctica y de producir buenas utilidades. La nueva fibra artificial se conoce con el nombre de *Chardonnet*, que es el apellido del inventor.

El procedimiento de Chardonnet es una imitación exacta del que usa el gusano de seda para producir la fibra con que forma el capullo. El gusano come las hojas de la morera, las cuales, una vez digeridas arroja por la boca en forma de un finísimo filamento, que es la seda.

La materia prima que se emplea en el nuevo procedimiento es la madera, la cual se reduce á pulpa y se trata con ácido nítrico y sulfúrico, se seca y se pone en un baño de éter y alcohol de 90 grados. El resultado es una especie de cola ó colodión que se somete á una gran presión en cilindros de metal, de donde sale por tubos del tamaño de los que generalmente se usan para el gas; estos tubos, colocados horizontalmente, están provistos á intervalos regulares, de unas espitas que terminan en un tubo de vidrio muy delgado, y con solo abrir la llave salen por las espitas unos hilos delgadísimos, formados por el colodión, al cual el émbolo empuja en el cilindro.

Estos tubos de vidrio son para el aparato lo mismo que la boca para los gusanos de seda; esto es, dan salida á los filamentos de seda. Los artificiales son tan ténues que hay que torcer seis de ellos para que se puedan arrollar en una bobina. La seda artificial se hacía después incombustible y las madejas se sumergen en amoniaco para neutralizar el ácido sulfúrico; Mr. Chardonnet obtuvo dos premios por su seda en la exposición de Lyon, de 1894.

El procedimiento ideado por él es semejante al de Lehver, adoptado por la *Artificial Silk Spinning Company*, de Lancashire (Inglaterra.)

La prensa industrial inglesa discute acaloradamente las ventajas ó desventajas de esta industria; mas parece que su éxito comercial está asegurado, pues las fábricas de tejidos que han experimentado esta seda artificial en Francia y en Inglaterra, afirman que no dejan nada que desear ni en fortaleza ni en firmeza; sin embargo, parece que no se hallan muy dispuestos á usarla como sustituto de la seda legítima.

En cuanto al coste de la nueva materia, los informes son contradictorios, pues mientras unos afirman que la Compañía fabricante inglesa ofrece venderla á cuatro chelines la libra, los fabricantes franceses que pagan sueldos más bajos á sus empleados y cuentan con iguales elementos, no pueden darla á ese precio. J. M. G.

De la Península y el Extranjero

CRÓNICA DE MADRID

1.º Agosto.

El Sr. Conde de Xiquena ha expuesto su pensamiento político ante un periodista español en Biarritz. Las palabras del ilustre orador liberal están en las columnas de *El Herald de Madrid*. No serán rectificadas, no serán aclaradas, no podrán ser interpretadas de modo que el comentario difiera del texto; no serán en suma sustituidas por su autor dentro de ocho días, ni ocho semanas, ni ocho meses, ni ocho años. El señor Conde de Xiquena habla claro, y el periodista que ha recogido sus manifestaciones es experto y tiene en grado sumo la fidelidad provisional: consigna lo que oye, como lo oye, sin equivocarse, ni quedar sujeto á las desautorizaciones con que suelen encubrir sus propios atolondramientos algunos hombres políticos. El Conde de Xiquena es de los más serios, de los más sinceros, de los más reflexivos que pueden presentar los partidos á la opinión. Las cosas que elija son meditadas, y por serlo no las rectifica, y por no rectificadas merecen desde el primer momento el respeto de las gentes. No todos proceden de la propia manera. Y de ahí que muchos al dirigir la voz al público, pueden afirmar que no serán creídos, si no después de una semana cuando haya pasado acaso la oportunidad de serlo.

El Sr. Conde de Xiquena no ha hablado en nombre del partido liberal, ni ostentado su representación; pero bien puede aseverarse que sus palabras reflejan el sentir de la inmensa mayoría de los liberales. En primer lugar ha dicho de la autonomía para Cuba lo que la casi totalidad de los españoles dicen, á saber: que la aceptan si trae la paz, que la aceptan por la paz, que más allá dentro de la soberanía nacional irían si más allá se encontrase la segura conclusión de la guerra.

Esto es una verdad fácilmente comprobable, si no está ya completamente comprobada, y de todas suertes más verosímil, más positiva, más humana, más dentro del carácter español, que no esa otra afirmación que corre por ahí de que la autonomía ha entusiasmado á doce millones de compatriotas y que llena en sus esencias y formas la paz en la manigua, la tranquilidad en Cuba, el término de las dificultades en los Estados Unidos y la liquidación de todas las rebeldías pasadas, presentes y futuras. Un hombre de la circunspección del conde de Xiquena, ha dicho lo que es cierto, no lo que otros quieren que lo sea.

Es perfectamente compatible admitir el principio autonomista, unos por convicción, otros por resignación, y declarar que en lo que toca al porvenir, se pone más fe en la generosidad de España de hacer todo lo posible para acabar la guerra, que no en la eficacia de la misma autonomía. En el partido liberal no hay nadie que verdaderamente no lo sea en las cuestiones de Cuba; pero de eso á declarar que todos los españoles aceptan con entusiasmo la fórmula autonómica por contener la última palabra de la justicia y del provecho público, hay una distancia inmensa. La misma distancia, por lo menos, que existe entre las declaraciones del Conde de Xiquena, en lo que concierne á la política del partido liberal para el caso de continuar en el poder el gobierno conservador y las declaraciones de aquel impaciente elemento que habla á la hora más impensada de los reyes, de los tristes destinos y de otras cosas semejantes.

El partido liberal no quiere ir á la política revolucionaria y prefiere el lenguaje comedido, respetuoso y dinástico del conde de Xiquena á otro que no reuna esas condiciones, sobre todo porque la política revolucionaria después de los consentimientos y de las benevolencias del partido liberal sería un delito, sería un crimen, sería una locura y sería especialmente una injusticia.

La moderación del ilustre señor Conde de Xiquena pondrá de manifiesto que en el partido liberal no predominan los temperamentos de los cuales se habló inmediatamente después de la última reunión pública de Zaragoza. Ya es esto algo para el juicio que ha de merecer el partido liberal á la opinión pública; es algo,

y mucho, para afirmar que separado el señor Canalejas y silenciosos los exministros liberales, el partido del caudillo popular, del jefe de todos querido, del señor Sagasta, no lee por el puntero que unos cuantos han tomado en sus manos antes ó después, que eso importa poco, del *meeting* celebrado en la ciudad mencionada.

¡Pues si aún hay más! El Sr. Conde de Xiquena dice que no se debe pedir el poder; que no procede pedirlo, ni rehusarlo, y que si se concediese á des tiempo recibido á beneficio de inventario y haciendo aquellas declaraciones terminantes que el estado del país exigiese—¿quién duda de que entre estas opiniones y las que otros elementos del partido liberal profesan, no existen la absoluta necesidad apetecible? Claro es que por ello no ha de venir una excisión ni se han de promover discordias; pero, al cabo constituye una advertencia para aquellos que creyeron no há mucho que solicitar el poder, era uno de los puntos de vista de la proyectada agitación á que habra de entregarse, según ciertos profetas, el partido liberal.

Ya recordará el lector que en Zaragoza se anunció una serie de reuniones públicas. Después del anuncio, se publicó la noticia de que el señor Sagasta había indicado la conveniencia de suspender por ahora la campaña de propaganda política. Suspendida, en efecto, se conocen ahora las manifestaciones del señor Conde de Xiquena, importantes bajo aspectos varios, pero ninguno tanto como el de parecer una rectificación á cosas que han pasado en estos días como expresión de los deseos de los liberales monárquicos. Con todo lo cual se puede aseverar que el último acto político del partido liberal no es otro que el manifiesto suscrito por el señor Sagasta.

No hay apéndice aun cuando seguramente tampoco vendrán desautorizaciones á lo que se haya hecho ó dicho, quedando de todo ello sólo subsistente la declaración de que los liberales tienen adoptada la autonomía.

Y todo lo demás será considerado como tendencia, matiz, tono, de una fracción ó de una personalidad, pero no de todo el partido liberal, en cuyas filas causan ciertamente impresión agradable palabras cuales las del Conde de Xiquena, por revelar un espíritu reposado, una inteligencia reflexiva, un dominio seguro de la realidad, una prudencia ejemplar, una identificación indiscutible con el criterio de la inmensa mayoría de los liberales, y la independencia de espíritu que han de mostrar en ocasiones como la actual los hombres que han sido gobierno y volverán á serlo por sus indisputables meritísimas dotes personales.

INCÓGNITO.

NOTICIAS VARIAS

Oficial de Manila

Operación suspendida

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama oficial de Manila en el que el general Primo de Rivera comunica que tenía dispuesta una batida á los montes de Munyan, á la cordillera Sibul y Bulacán que son los sitios en donde se refugia el cabecilla Emilio Aguinaldo.

Añade el general que á causa de haberse desbordado por motivo de las lluvias el río Baguin, que anegó por completo el terreno, tuvo que suspenderse la operación.

Cuando el tiempo mejore se emprenderá la batida.

Dice también el telegrama que las columnas que á las órdenes del general Jaramillo operan en el centro de Luzón, han sostenido varios combates con los rebeldes.

En estos combates mataron nuestras tropas 55 insurrectos y cogieron dos prisioneros.

Nuestras tropas tuvieron 32 heridos.

La columna que manda el coronel Sánchez Ocaña sostuvo un combate con una partida de rebeldes.

Los soldados dispersaron á la partida después de matarles muchos hombres, de los que recogieron 25 sobre el campo.

Además les cogieron 151 prisioneros y muchas armas y municiones.

Nuestras tropas tuvieron en este combate las siguientes bajas:
Dos oficiales heridos, dos soldados muertos y once heridos.

Callazgo de explosivos

Dicen de París que en los domicilios de varios anarquistas en Romans se han encontrado varias materias explosivas.

Se supone que se preparaba un atentado contra Faure en su viaje á Rusia.

Han sido presos dos individuos.

De San Sebastián

Firma de S. M.

La Reina Regente ha firmado los siguientes decretos:

De Guerra.—Concediendo gran cruz del Mérito Militar, con distintivo rojo, al general de infantería de Marina Sr. Pastor, por servicios prestados en la campaña de Filipinas.

De Marina.—Promoviendo al empleo de Vicealmirante al Contralmirante de la Armada D. Fernando Martínez Esquivosa.

—Ascendiendo á Contralmirante al Capitán de navío de primera clase don Eduardo Reinoso.

—Idem á Capitán de navío de primera á D. Ubaldó Montojo.

—Concediendo el empleo superior inmediato al capitán de fragata don Manuel Díaz Iglesias, á los tenientes de navío D. Juan Virmara, D. Miguel Basatrú y D. Javier Tolla y Agmar, y al Alférez D. Jesús Aguilar.

—Promoviendo á Contadores de navío á D. Hermevegildo Diego, don Alfredo Díaz y D. Antonio Sánchez Dulce.

—Idem de fragata á D. Francisco Briones y D. Manuel Sánchez Norduy.

De Estado.—Nombrando Caballero maestrante de la Orden de Caballería de la Ronda, al Conde de Ramirantes, Gobernador civil de Guipúzcoa.

De Gracia y Justicia.—Nombrando Presidente de la Audiencia de Guadalupe á D. José Antonio Fernández Montijano.

De Hacienda.—Admitiendo las proposiciones que presentó la Sociedad Unión Española de Explosivos de Bilbao, adjudicándola el arriendo y la venta exclusiva de materias explosivas.

—Aprobando el pliego de condiciones para el arriendo, venta, importación y exportación de los petróleos y aceites minerales.

De Fomento.—Modificando el artículo 25 del Reglamento para oposiciones á cátedras de las Universidades é Institutos, el que se amplía disponiendo que los Tribunales formen lista de opositores con relación á los méritos; en el caso de que el opositor nombrado para ocupar la cátedra no llegara á tomar posesión de ella, el Gobierno nombrará el incluido en primer lugar de la propuesta.

De Ultramar.—Indulto de la pena de corrección parcial, impuesta á Emeterio Horte por la Audiencia de Santiago de Cuba.

Llegada de los socialistas

A las dos de la tarde fundeó en la bahía de San Sebastián el remolcador *Siglo*, que conduce á 210 socialistas procedentes de Bilbao.

El vapor recibió orden de atracar á la dársena, al lado del transporte de guerra *General Valdés*. Al llegar el buque á la altura de Portugalete, el Capitán del *Siglo* opuso á los socialistas serias dificultades para proseguir la marcha, fundándose en que á bordo venían mayor número de individuos que los que se había comprometido á transportar. Al fin, el Capitán tuvo que desistir de efectuar el desembarco que se proponía ante las protestas de los expedicionarios.

También la Sanidad marítima les presentó dificultades al efectuar el desembarco, obligándoles á que lo hicieran uno á uno.

Las autoridades adoptaron grandes precauciones. En los muelles y en el parque Aldercí Edder se hallaban situadas parejas de Guardia civil á caballo y de Migueletes.

El compañero Pascual dirigió á los suyos la palabra desde el puente del *Siglo*, diciéndoles que, ante la nueva provocación de que eran objeto por parte de las autoridades, debían más que nunca demostrar su prudencia y sensatez.

Después desembarcaron en medio del mayor orden.

Después llegaron de Bilbao, en tren, otros 70 socialistas, viniendo entre ellos su *leader*, Perezagua.

Dicen que el *meeting* sólo tiene por objeto protestar contra la Real orden declarando nulas las actas de los Concejales socialistas de Bilbao, y que en el mismo no se tratará de otro asunto.

Todos los oradores empezarán sus discursos haciendo protestas de que no vienen á perturbar el orden, sino á defender el derecho de pedir que se defina claramente la aptitud en que se hallan los candidatos socialistas de las provincias de Vizcaya y Guipúzcoa.

Al pasar Ebas Perezagua, le invitaron á que asistiese allí á un *meeting*. Los socialistas se proponen organizar otros en Irún, Tolosa y Eibar.

Siguen las precauciones adoptadas por las autoridades.

Perezagua y Pablo Iglesias dicen que responden completamente del orden.

No está loco el Sultán

El Ministro del imperio turco en Madrid remite á la Agencia Fabra la siguiente rectificación:

«La legación de Turquía ruega á la Agencia Fabra desmienta categóricamente los rumores necios y malévolos acerca del estado de salud de S. M. I. el Sultán, esparcido por algunos mixtificadores lúgubres.

S. M. disfruta, gracias á Dios, de excelente salud, no habiendo estado nunca mejor».

De Córdoba ha salido con dirección á Vigo, donde piensa torear en los primeros días de Agosto, el espada Rafael Guerra. Está muy mejorado

de la herida de la mano. En Madrid pasará dos días.

Dicen de San Sebastián que en la Zurriola, estándose bañando una joven institutriz, fué llevada por la corriente más adentro, á gran distancia, apareciendo ahogada entre unas rocas cerca del Matadero.

La resaca, al alejarla de la playa, la impedía nadar para ganar la orilla.

Comunican de Viena que el río Wien se ha desbordado causando daños de consideración. Han ocurrido inundaciones en varias provincias.

A consecuencia del hundimiento de un talud arrastrado por las aguas, un tren descarriló cerca de Saint Pollben, resultando un muerto y seis heridos.

Todos los ríos de Bohemia se han desbordado también causando daños incalculables. La ciudad de Reichenberg está completamente inundada. En Hirschenberg ha habido varias desgracias personales y destrozos enormes.

¿A las puertas de la Habana?

Según noticias de la Habana que publica el *Heraldo* de Nueva York, los insurrectos cubanos atacaron en la noche del miércoles á unas avanzadas de españoles en las cercanías de la Habana, empeñándose un combate que duró algunas horas.

Cree dicho periódico que los insurrectos disponían de cañones de tiro rápido y dinamita, pero no expresa el resultado de dicho encuentro.

Telegrafían al *Daily Mail* desde Washington que el representante del Japon pasó una nota al secretario de Estado Mr. Sherman, diciéndole que su gobierno no tendría inconveniente en someter á un arbitraje la cuestión de Hawai.

A esta nota el gobierno de Washington ha contestado con otra en que se afirma que los Estados Unidos se abstendrán de intervenir en el asunto hasta que el Senado ratifique el tratado de anexión de las islas Sandwich.

El ministro japonés replicó con otra nota dando á entender que acaso el Japon enviara fuerzas navales á la capital de Hawai.

Mr. Sherman se apresuró á contestar que esa medida daría ocasión á los Estados Unidos para dirigir una amonestación al Japon.—A.

De Lisboa se recibe un importante telegrama de Lourenço Marqués, que viene á calmar la ansiedad producida por rumores divulgados durante los últimos días.

Las fuerzas portuguesas han derrotado en Chibuto al régulo vatua Matignane, que había pretendido bloquear la población.

Nada menos que cinco mil negros indígenas han sido derrotados y puestos en fuga por las tropas leales, reforzadas con dos cañones de artillería.

Los vencidos dejaron más de trescientos muertos sobre el sitio de combate.

Los portugueses han tenido dos muertos y quince heridos.

El gobernador Sr. Monzinho declara en el despacho oficial que ha dado un golpe mortal á la rebelion del país de Gaza.

Con gran solemnidad se ha inaugurado en San Sebastián la iglesia del Buen Pastor.

Ofició el Sr. Obispo de Vitoria.

Han asistido las reales personas y las autoridades. Público inmenso llenaba las amplias naves del nuevo templo.

La ciudad estaba engalanada y se preparan solemnes festejos.

Guerra greco-turca

Tratado de paz

Insistese en que en breve se firmará el tratado de paz entre Grecia y Turquía, comprendiendo la rectificación de la frontera, según el plan de los agregados militares.

La indemnización de guerra será de 4 millones de libras turcas.

No será evacuada por los invasores la Tesalia hasta que no haya sido pagada por completo la indemnización.

Alemania persiste en exigir que la gestión de la Hacienda griega sea intervenida por una comisión internacional con objeto de garantizar á los acreedores alemanes de Grecia el interés de sus préstamos.

El Sultán loco

Según las versiones de que se hace eco una gran parte de la prensa con referencia á cartas recibidas de Constantinopla, parece que el Sultán padece monomanía persecutoria, y tan pronto temer ser víctima de los partidarios del *to quo*, como de los armenios y cuantos piden reformas.

En los últimos días, acaso por efecto de las veladas amenazas de los jefes del partido de la vieja Turquía y de las insinuaciones de los embajadores, Abdul-Hamid ha sufrido accesos de locura más acentuados, y mandó arrestar á más de 100 personas de las que más influencia ejercen en palacio y mayor prestigio gozan. Entre ellas figuran altos funcionarios y oficiales del ejército.

Las autoridades otomanas impiden que estas noticias se comuniquen por telégrafo, y hasta ahora no han llegado á ser del dominio público.

Arrollado por un tren

Un tren de mercancías ha arrollado en San Sebastián á un mozo de la estación llamado Luis Baztán, en el momento de subir al tren fuera de agujas.

El desgraciado sufrió la amputación de ambas piernas, falleciendo á los pocos momentos.

El muerto prestaba servicio en Irún; era casado y con hijos.

Varadura de un trasatlántico

El trasatlántico *Pío Nono*, llegado á Palma, encalló frente al vigía. Se le prestaron los auxilios oportunos, consiguiendo ponerlo á flote sin averías después de muchas horas de trabajo. Continuará el viaje á las Antillas.

¡Yo no he sido!

Rectificación autorizada

El Sr. Cánovas ha leído las declaraciones que respecto á Filipinas le atribuye la *Revue de Deux Mondes*, y ha declarado que ni ahora ni nunca ha tenido el criterio que sobre las Ordenes religiosas se le ha atribuido, siendo el primero en reconocer la importante misión que los frailes ejercen en Filipinas.

Tampoco es exacto que le merezca censura ninguno de los capitanes generales que han mandado en aquel Archipiélago.

Supone que el autor del artículo no ha obrado de malafe, sino que ha con fundido lamentablemente las diversas notas que había tomado en su cartera al hablar con distintos hombres públicos.

Una aclaración

El Sr. Castelar no niega que pueda estar inspirado en declaraciones suyas el artículo de Mr. Charles Benois, publicado en el último número de la *Revue des Deux Mondes*, que ha comentado la prensa de Madrid, atribuyendo erróneamente al Sr. Cánovas del Castillo algunos de los juicios consignados en dicho trabajo.

Las declaraciones del Sr. Castelar fueron hechas hace cinco meses, y hoy se ha modificado algo su opinión.

Situación de Portugal

Si bien algunos periódicos sostienen que las noticias que se reciben del vecino Reino son exageradas, parece confirmarse que el Gobierno de aquel país adopta precauciones para evitar que llegue á alterarse el orden.

Las tropas están acuarteladas en Lisboa y en Oporto.

En esta última población el Gobierno autorizó que la policía girara á altas horas de la noche registros domiciliarios, y redujera á prisión á varios individuos conocidos por sus ideas revolucionarias. Se ha trasladado también á varios jefes y oficiales del ejército sobre quienes recaían sospechas de estar comprometidos en un movimiento revolucionario que no ha llegado á realizarse.

Los republicanos, que antes alardeaban de fuerza, dicen ahora que todo lo que ocurre son manejes del Gobierno para justificarse sus atentados contra la riqueza del país y contra la libertad.

Continúa ejerciéndose una rigurosa censura telegráfica, y, según dice *O Seculo*, son vigilados importantes personajes políticos.

El Gobierno ha prohibido la venta de algunos periódicos republicanos. Ha llegado á Lisboa procedente de Peñafiel, el regimiento de infantería número 18.

El Cardenal Monescillo mejora notablemente, haciendo concebir grandes esperanzas de salvación á los médicos que le asisten.

SALAMANCA

Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez

debilidad más cruel é injustamente castigada!

—¡Una debilidad!—murmuró con acento de suave, pero severa reprensión, el doctor.

¿Y qué otra cosa tengo que echarme en cara? Y si culpa hubiese, ¿no creéis que el marqués tenga su parte en ella?

—Lady Virginia,—repuso el doctor,—perdonad la honrada franqueza de vuestro mejor y más antiguo amigo; faltas hay que nada disculpa. Además, el marqués ha sido siempre irreprensible en su conducta; su felicidad y su honor deben seros sobre todo caros.

—¡Ficticios ambos!—dijo con acerba ironía la marquesa.

—Que cuando llegue á saberlo, sea en aquella esfera en que las culpas lavadas con lágrimas no dejan rastro. En la mezquina esfera en que vivimos, no puede, no debe saber nada; y repito que su felicidad y su honor deben seros, sobre todo, caros.

—¿Más que un hijo? ¡Pedís lo imposible, doctor!

—Un hijo que no podéis reconocer.

—Es que lo haré.

—¡Calmáos señora! Estáis demasiado exaltada para poder discurrir con acierto. Un es-

quesa lo acerbo de vuestras prescripciones con lo ameno de vuestra sociedad.

II

Apenas hubieron cerrado la puerta los que salían, cuando se operó un cambio tan repentino como completo en el semblante de la marquesa. La sonrisa desapareció de sus bellos labios y de sus serenos ojos, como desaparece de las flores la luz del sol cuando cubre el cielo una negra nube. Algunos segundos se mantuvo silenciosa, hasta que el ruido de las pisadas y de la conversación de los que se ausentaban se extinguió completamente. Entonces, con ahogada y azorada voz, preguntó:

—Y bien, doctor, ¿tenéis noticias?

—Alguna, aunque vaga.

—¿Cómo la habéis adquirido? ¡Presto! ¡Hablad! ¿Tenéis carta?

—No. Pero habiendo llegado de Lisboa un compañero mío que ha permanecido en aquella capital mucho tiempo, me apresuré á ir á verle, por si algo podía inquirir. Así fué que después de las primeras palabras de bienvenida, le pregunté si había visto á los pasajeros

Lady Virginia.—5

ENTRADA Y SALIDA DE TRENES

EN SALAMANCA

LINEA PORTUGUESA

Tren núm. 6 mixto

Llega de Ciudad-Rodrigo á las 10⁴⁴ mañana.

Tren núm. 5 mixto

Sale para Ciudad-Rodrigo á las 5¹⁰ tarde.

LINEA DEL OESTE

Tren correo

Llega de Plasencia á las 9⁴⁰ noche. Sale para Astorga á las 10²⁰ id.

Tren correo

Llega de Astorga á las 3⁵⁸ mañana.

Sale para Plasencia á las 4³⁸ id.

Tren mixto

Llega de Plasencia á las 9²⁸ de la mañana. Sale para Astorga á las 1³² tarde.

